



**Nombre de alumno:**

**Jessica Janine García Aguilar**

**Nombre del profesor:**

**Heydi Janeth Cruz Zurita**

**Nombre del trabajo:**

**La migración en México y Centroamérica**

**Materia:**

**Investigación básica**

**Grado:**

**3er cuatrimestre**

**Grupo:**

**A**

## **La migración en México y Centroamérica**

### **Antecedentes**

El fenómeno de la migración ha existido desde hace mucho tiempo en la vida del ser humano, no solamente es países de bajos recursos donde es difícil sobrevivir sino en grandes países de primer mundo conocido en la actualidad pues la migración la mayoría de los seres humanos lo usan con la finalidad de encontrar una mejor calidad de vida propia o para sus propias familias. Aunque eso conlleva muchos desafíos que por lo general no se toman en cuenta.

En nuestro país la migración en los últimos años ha crecido en gran medida se tiene constancia formalmente en el siglo XIX, sin embargo, desde hace mas de tres siglos que se lleva cabo este fenómeno pues la misma razón por la que las personas es tener un mejor futuro o solamente llevar una vida digna cuidando a si mismo la familia y sus intereses personales. En el país se da mucho estos casos tanto de la misma gente mexicana como de las personas que vienen de Centroamérica, pues la migración de su país de origen es mas alta, esto debido a la misma razón en la mayoría de los países del mundo, la falta de trabajo.

Chiapas es el estado del sur de México en el que mas se concentra personas de esta índole, su principal razón de la gente es poder obtener algunas ganancias o quizás tener lo necesario con la posibilidad de seguir su migración al norte del continente, es decir, Estados Unidos. La misma situación es con los mexicanos que buscan mejores posibilidades en EUA pues en los años anteriores del 2010 la mayoría conseguía entrar a ese país de la manera que fuera posible.

En años recientes ha ido mejorando la situación, pero sigue siendo la misma razón por la que pasa la migración; además, la población femenina también ha iniciado la migración a gran escala.

## **Planteamiento**

Desconocemos todas las razones del porque las personas migran a otros países en busca de soluciones económicas a la vida difícil que es en la actualidad. Es cierto que este fenómeno no dejara de existir, pero quizá la sociedad que nos rodea pudiera hacer o pudiéramos hacer algo al respecto.

En todos los países tienen reglamentos acerca de los migrantes y en México no es la excepción, aunque las agencias busquen la manera de apoyarlos de alguna manera la carencia del País mexicano afecta en gran medida a principalmente a los mismos mexicanos.

Pretender hacer conciencia en las personas que la migración tiene mas retos de lo que piensan, pues el estar en un país donde es diferente de dónde vienen podría complicar la crianza de los hijos, conseguir un trabajo estable o recibir los servicios básicos de la sociedad, así como también la discriminación que es un tema actual muy preocupante.

Por otro lado, la comunidad migrante tiene algunas incongruencias en su vivir al llegar al país o a los estados del sur de México pues principalmente tienden a tener libertad en todo, es decir, piensan que están en un país que no es el suyo y que no están obligados a cumplir la ley, sin embargo, eso complica su estancia y hace que nadie de la sociedad los acepte o que puedan darles oportunidades para sus familias o que puedan tener acceso a los servicios. Entonces es importante brindarles atención y acogerlos correctamente, pero por otro lado también hacer conciencia en ellos que tienen que cambiar ciertas ideologías o formas de ver la vida estando en otro país.

## **¿Cuáles son las causas y las consecuencias de la migración?**

Son muchas razones que acompañan a las masas sociales que hace que se tengan que ir de sus lugares de origen, la falta de empleo que por situaciones políticas los países centroamericanos son muy carentes en todos los sentidos que hacen que las personas tengan que dejar sus orígenes para darles una mejor vida a los suyos.

Por otro lado, la cuestión social también es parte de la migración pues la falta de oportunidades hace violento los lugares donde viven, dan paso a cometer delitos o buscar la manera de conseguir lo básico se vuelve un problema que se puede llegar a cometer actos como la muerte. La inseguridad es el motivo que corrompe la estancia familiar y buscar una vida diferente siempre pensando en las nuevas generaciones.

Además, estos países incluido el sur de México han sido tocados por fenómenos climáticos que al dejarlos sin nada materialmente pues buscan empezar una nueva vida fuera del lugar donde crecieron o iniciaron; los países centroamericanos hacen lo mismo quienes han sido golpeados fuertemente y les ha costado mucho poder regresar por lo menos a tener una vida digna pero desafortunadamente no ha sido así, por lo que la única manera de conseguir lo básico para sobrevivir es ir a donde puedan darle la oportunidad de conseguirlo.

Y, por último, la violencia y la inseguridad son factores que también impulsan estos fenómenos en las personas. En los últimos años el aumento de la inseguridad ha sido una de las principales razones detrás de la falta de economía por la que las personas tienen que dejar sus raíces en busca de oportunidades y quizás si las consiguen nunca más regresar.

La migración mexicana a los Estados Unidos se origina principalmente por la enorme diferencia salarial entre los dos países y constituye una poderosa fuerza de atracción para los jóvenes y los trabajadores mexicanos.

Por otro lado, también afecta la dinámica económica, aunque ya es difícil tener oportunidades de tener monetariamente esto complica más la situación de conseguirlo de los residentes que decir de los migrantes, afecta sus propia vida social y personal

pues al estar en un país que no es el suyo conlleva los retos de la aceptación de otra cultura y formas de vida.

## Justificación

Principalmente el motivo del proyecto es porque tanto la sociedad en general también al tener este tipo de fenómenos también influye en la vida de todos. Por ejemplo, la mayoría de las personas que llegan a México desde Centroamérica tienden a ser pandilleros, generan mas violencia e inseguridad en la región promoviendo en la sociedad natural del país una incertidumbre de los problemas que se generan día a día. Además, dificultan las pocas oportunidades de las ciudades a las que llegan y complica más la economía de los pueblos.

Se busca también concientizar a la sociedad en general sobre los retos y que las personas tengan una vida digna al lugar a donde van. Sin embargo, México es un país en via de desarrollo por lo que supone dificultades mas grandes, la poca ayuda a la sociedad es una muestra de que también el país carece de servicios que son básicos e importantes. Por lo tanto, los migrantes quedan en un plano muy inferior para apoyarlos. Teniendo en cuenta también que la mayoría de las personas solo buscan un refugio temporal pues la mayoría de ellas tienen como objetivo principal es Estados Unidos, donde la demanda de trabajadores y oportunidades para mejorar la vida es muchísimo mas grande que en otra parte del mundo.

Viendo la situación se complica mas tanto para los migrantes como para lo que residen en su lugar principal México. El papel económico juega un papel determinante para incentivar y mantener el fenómeno migratorio. *En nuestro país la oferta laboral es excesiva mientras que en EUA hay una demanda insatisfecha por el mercado loca.*

## Bibliografía

[PRI | Secretaría de Asuntos Migratorios - La Migración y sus Causas](#)

[Microsoft Word - INTRODUCCIÓN.doc \(udlap.mx\)](#)

[Inmigración centroamericana en México - Wikipedia, la enciclopedia libre](#)

[Causas, consecuencias, efectos e impacto de las migraciones en Latinoamérica \(scielo.org.mx\)](#)